

Avant-propos

Je l'ai déjà écrit ailleurs : les Autorités Académiques de notre Université ont voulu que la nouvelle Université au Sart Tilman soit édifiée sur les bases les plus solides et dans l'unité de l'esprit.

D'emblée, elles ont rejeté la solution de facilité consistant à construire des bâtiments, au fur et à mesure des besoins, ci ou là, dans un ordre dispersé.

Renonçant aux satisfactions immédiates, elles ont donc choisi de dresser d'abord un plan général d'urbanisation basé sur une connaissance approfondie du domaine que devait établir un faisceau de recherches importantes des besoins fonctionnels des Instituts et de leurs relations interdisciplinaires.

Dès lors qu'un geste s'inscrit dans un plan d'ensemble mûrement étudié, il a beaucoup de chances d'être le meilleur qui soit.

Le temps des études préliminaires se trouve ainsi largement rattrapé par la sécurité et la qualité de l'action. Les cahiers du Sart Tilman sont destinés à retracer ces chemins de la pensée.

Le premier a été consacré à l'histoire du domaine. Celui qui est ici présenté rassemble, sous une forme volontairement condensée, les résultats des études sur l'état du terrain, dans une large conception du terme; elles portent sur le sous-sol, le sol, son relief, sa végétation, le régime de ses eaux, le climat, la pollution de l'air.

Partant de ces enquêtes, les vocations particulières de certains espaces ont pu être spécifiées, les grands principes d'aménagement du territoire dégagés. Ceux-ci feront l'objet du troisième Cahier.

Tous ceux qui ont collaboré à ces études, l'ont fait avec une ardeur exceptionnelle. J'en vois la raison dans les vertus que confère aux hommes de bonne volonté le travail convergent en vue d'un problème dont les conséquences sociales et humaines sont transcendantes. Qu'ils soient affectueusement remerciés de l'avoir si bien compris.

Le Recteur,



M. Dubuisson.